



Heute vor 25 Jahren war es, wo die Hofmühle zu Plauen = Dr. in den Besitz der Familie Bienert überging.

Eine kurze Spanne Zeit und doch wie bedeutungsvoll ist diese für die weitere Entwicklung unseres Ortes geworden, dessen Emporblühen sich zum Guttheil auf die Begründung der Mühle zurückführen läßt, dessen weitere Gestaltung so vieles diesem ältesten und belangreichsten Fabrikationsbetriebe zu danken hat. So gab diese Mühle schon in früheren Jahrhunderten dem Gemeindeleben seinen besonderen Charakter, dem Ortsbild seine besondere Gestaltung.

Die Einführung des Mahlzwanges, eine landesgesetzliche Institution, die auf das Rescript vom 6. April 1569 zurückgriff, führte in der Form der zünftigen Gestaltung des Mühlenbetriebes dem Orte, der Mühle zunächst 66 Gemeinden oft aus weiter Ferne, gleichsam tributpflichtig zu. Die Zeugreparaturen wie der Mühlen = Umbau, der gesteigerte Fuhrverkehr zur wie aus der Mühle, veranlaßten die Anlage der